



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:50

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 12 de Noviembre de 2002

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Ramírez becó a su hijo.

+Hijo del ex presidente del Banco Central, Noel Ramírez, fue becado para estudiar en universidad de Miami.

+Ramírez aclara que devolvió al banco el dinero de dos becas, a mediados de este año.

+Morales Carazo alerta sobre planes violentos.

+El primer comisionado Edwin Cordero Ardila, ordenó investigar la denuncia del diputado Jaime Morales Carazo, de que miembros de la facción arnoldista del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) podrían contratar a paramilitares guatemaltecos para cometer actos de violencia.

+Roban en banco de Santo Tomás.

+Tres delincuentes se llevan 10 mil dólares y más de 400 mil córdobas.

El Nuevo Diario

+«Votos listos».

+Bolaños y Ortega reunidos aseguran desafuero de Alemán.

+«Serán más de 47», sentencia Bolaños, y aseguran que Avellán estará el jueves .

+Bolaños y Ortega intercambian libros y pipos.

+Bolaños quiere creer en Rizo y Ortega dice que próximas reformas serán «para fortalecer el pluripartidismo».

+Juicios y robo de la Chiltepe.

+ Aparece involucrado ex asesor del extinto Ministerio del Interior y un vigilante devenido en dueño de la empresa .

+ Es la industria más fuerte y fue quebrada: máquinas son de los años 60 y la interventora lucha por recuperar la grandeza de antes .

+Tras este cuento se encierra el drama humano de mineros y trabajadores, de los cuales muchos habrían perdido dedos de sus manos en labores.

+Llegó por duelo y lo emboscaron.

+Borrasca en Procuraduría.

+Argüello Poessy buscó a Fiallos para que le diera copia de denuncia en su contra y le sostuviera sus calificativos * Procurador no lo recibió y cuando estaban todos los Medios llegó la denunciante y le sacó hasta el jabón a Argüello Poessy.

+Policía alerta y prevenida.

+Morales Carazo denuncia que salieron «mensajeros» en busca de paramilitares guatemaltecos.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:50

PAG - 2 -

+Cardenal denunciado de fraude ante CGR.

+Dr. Sergio García Quintero pide se investigue y resuelva sobre responsabilidades civiles, administrativas y penales contra los denunciados.

+Señala publicaciones en los medios sobre las becas a privilegiados y las confesiones de los funcionarios de haber incurrido en delitos con bienes del Estado.

+Ironiza sobre los ministros que ganando 7 mil dólares mensuales no pueden pagar estudios en el extranjero a sus «intelligentísimos hijos».

Editorial

La Prensa

Bravo por el dictamen... ¿y ahora?.

“La posibilidad real de que la Asamblea Nacional apruebe el desafuero del ex presidente Alemán, se ha visto debilitada ante la actitud del Presidente Bolaños de retractarse de la decisión de renunciar inmediatamente a su inmunidad por la denuncia o acusación que le hizo la Fiscalía arnoldista-sandinista por supuestos delitos electorales, pues según los asesores y defensores presidenciales se trata de una conspiración política y además no hay garantías ni existe procedimiento para que se haga un juicio justo al Presidente de la República. Y lo más probable es que esto termine en un acuerdo de connivencia basado en la vieja regla de los políticos nicaragüenses, de que “yo no te toco para que vos no me toqués”.

Caricatura

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:50

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

¿Lealtad para quién, en la Asamblea?.(Mario Alfaro Alvarado)

“La lealtad es indivisible porque nadie puede ser leal a dos señores. Quienes han entregado su lealtad al caudillo liberal, se la han negado a su propio partido, al gobierno liberal electo por mayoría de votos y, pero aún, al pueblo que votó para que ellos fueran diputados. Algún recurso deben ofrecer las leyes y reglamentos para obligar a los diputados arnoldistas “recuperables” —los que sólo hipotecaron la conciencia temporalmente— a que desquiten el salario que se les paga para que trabajen con lealtad por el pueblo de Nicaragua. En el enfrentamiento anticorrupción-corrupción asoma sospechosamente la reacción tardía de la Fiscalía de Justicia, muy interesado en poner al gobierno a la defensiva en la lucha contra la corrupción.”

Movilidades regresivas en América Latina. (Mario Cajina Estrada)

“El fenómeno de la movilidad social descendente o regresiva, no es en lo absoluto nuevo para muchos nicaragüenses. De hecho fue ya experimentada en carne propia por un gran número de profesionales valiosos de nuestro país, que durante la década de los ochenta, debido a la situación imperante tuvieron que emigrar a tierras extranjeras en búsqueda de nuevos horizontes. Pienso que con el concurso de todos los nicaragüenses de buena voluntad, el sueño del Dr. Pedro Joaquín Chamorro Cardenal de que Nicaragua vuelva a ser República, podrá convertirse en una radiante realidad y ya los nicaragüenses no tendremos que irnos al extranjero.”

El Nuevo Diario

Una muy buena oportunidad.(Bayardo Quinto Núñez)

“Si queremos que venga ayuda del exterior, tales como: donaciones y que los prestamistas internacionales presten, entonces, hay que echar a la cárcel a los corruptos, a Arnoldo Alemán y su camarilla. En este caso el presidente de la República debe de poner cartas en el asunto, si verdaderamente estima a este pueblo. Por supuesto que decretar el Estado de Emergencia permitirá la ablación de las partes nobles del toro.”

Maña vieja, pretexto nuevo.(Onofre Guevara López)

“Se impone tener en cuenta: a) el delito electoral no se estrenó con Bolaños ni él es el responsable del actual; b) aunque lo fuera, este delito es mucho menor que los delitos de corrupción cometidos por Arnoldo Alemán, y dio origen al delito electoral (el FDN robó al Estado, «lavó» dinero afuera y lo reingresó al país para la campaña electoral del 2001); c) el juicio contra Bolaños es una maniobra política con pretensiones jurídicas, para proteger al autor de ambos delitos —»lavado de dinero» y el electoral— por ser quien dirigió los fraudes como presidente, líder máximo del PLC y dueño de la FDN; ch) la destitución del presidente Bolaños causaría ingobernabilidad, mientras que desafuero del diputado Alemán aliviaría de tensiones al país, empezando por la normalización de la Asamblea Nacional.”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:50

PAG - 4 -

Principales Titulares de Paginas Interiores

La Prensa

+Desafuero en recta final. (Pág. 3 A)

+Dictamen de comisión que recomienda desafuero de Alemán, Mc Coy y Castillo se conocerá este jueves o viernes.

+Tres comisiones adicionales conocerán 23 solicitudes de desafuero, entre ellas las de Bolaños y Rizo.

+Arnoldistas aseguran que no habrá violencia. (Pág. 3 A)

+Wilfredo Navarro, negó ayer que la dirigencia de su partido haya formulado un llamado a sus bases a cometer actos terroristas y de violencia en las movilizaciones convocadas para evitar el desafuero del ex presidente Arnoldo Alemán.

+Apostó a que no habrá desafuero para Alemán porque el gobierno no cuenta con los votos suficientes en el Parlamento.

+Rizo dice que Alemán “es un líder indiscutible”. (Pág. 3 A)

+“El doctor Alemán es innegable que tiene un liderazgo en un sector del liberalismo. Creo que si hablamos de unidad no debe ser excluyente, aquí no es problema de Arnoldo ni de José Rizo ni de Wilfredo Navarro, el partido va más allá; la prioridad mía es con el Partido Liberal”, dijo Rizo.

+Ortega Urbina se plegará a mayoría por desafuero. (Pág. 4 A)

+Está a favor del voto secreto en votaciones sobre desafuero.

+“Arnoldistas” chontaleños preparados para ejecutar “cualquier acción”. (Pág. 4 A)

+Elman Urbina, del ala “arnoldista”, dijo que están preparados para ejecutar acciones en contra del desafuero del ex presidente de la República Arnoldo Alemán, a quién se le señala de actos de corrupción durante su Administración.

+Agría disputa entre Fiallos y Argüello. (Pág. 5 A)

+Contralor Guillermo Argüello Poessy dice que procurador en funciones tiene “historial delincriminal”.

+Antes el Procurador lo había llamado “sinvergüenza, encubridor y sabueso de Alemán”.v

+Desembolsos del BID para enero. (Pág. 8 A)

+A principios de enero esa institución desembolsará unos 60 millones de dólares en proyectos que sirvan para el desarrollo de Nicaragua.

+Mañana se firmará un proyecto de 30 millones que servirá para fortalecer las políticas de desarrollo social y combate a la pobreza.

+Alemán señalado como autor de delito electoral. (Pág. 5 A)

+Ex Presidente podría ser procesado como coautor y no como encubridor.

+Diputados burlan normas del Sistema Penitenciario. (Pág. 6 A)

+Quiñónez, Gadea y Montenegro se valieron de su inmunidad para burlar las leyes y entrar sin autorización a la habitación del reo Byron Jerez Solís.

+La juez Méndez explicó que antes de proceder a levantar cargos por desacato en contra de los diputados, se están haciendo coordinaciones con el Sistema Penitenciario Nacional para determinar si dicho ente actuará por su propia cuenta o a través de la vía judicial.

+Despidos atemorizan a trabajadores del MTI. (Pág. 7 A)

+Autoridades desmienten versión del sindicato de trabajadores, y dicen que “no hay despidos”.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:50

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

+«Bravuconadas y caos para ellos».(Pág. 2)

+Comentan amenazas del arnoldismo.

+Pueden acusar a Herrera por apología del delito, dice jurista.

+Quieren clima para negociar la cárcel de su jefe, expresan otros políticos entrevistados.

+Eliseío prepara a las «huestes liberales».(Pág. 3)

+ Cercarán Asamblea y Presidencia.

+ «Ahora va a saber Bolaños lo que somos», amenaza el pintoresco vocero del arnoldismo.

+Pedro Joaquín no es «cofre» de José Rizo.(Pág. 3)

+Pedro Joaquín Ríos se manifestó seguro de que el vice presidente de la República, José Rizo retornará al PLC arnoldista, según lo percibido en la plática realizada el sábado en la noche en el domicilio del vice mandatario.

+Armados de Waslala amenazan. (Pág. 14)

+Liberen a Tirso Moreno y no desaforen a Alemán o comenzaremos a matar campesinos, dicta el ultimátum.

+Detienen bus de Waslala, pero no robaron ni cinco centavos y sólo dejaron la amenaza.

+Banda cargaba fusiles AK nuevecitos, vistiendo trajes camuflados.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Nicaragua se levanta**

Presentador: Manuel Espinoza Enríquez y Mayra López

Invitado: Dr. Oscar René Vargas

Tema: Desaforación de Arnoldo Alemán / Otros tópicos

+Vargas dijo que si Alemán desaparece, el fraccionamiento de la bancada liberal es inminente y por eso el Gobierno prefiere que Alemán se vaya, pero Alemán sabe que si se va pierde el control del PLC y por eso se resiste a irse.

+Opinó que el Dr. José Rizo Castellón está pichando su propio juego y el PLC trata de negociar con él, porque ido Alemán se acaba la plata y la plata está en el Ejecutivo y por eso necesitan negociar con Rizo.

+Espinoza agregó que ido Alemán se acaba el juicio por delitos electorales.

+López felicitó a Daniel Ortega por su gran actuación de apaga fuegos, llamando a la gente a mantener la calma.

Canal Extra Plus 37

Programa: **Usted tiene la palabra (PROGRAMA NUEVO)**

Presentador: Raúl Oviedo

Tema: Salarios de la Presidencia / Varios

+Oviedo dijo que es una barbaridad que Joel Gutiérrez gane 109 mil córdobas mensuales, "lo más que debería ganar es 3 mil dólares", señaló. También dijo Verónica Molina ganaba 35 mil córdobas.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:50

PAG - 6 -

+Indicó que ha bajado el nivel de popularidad del Presidente Enrique Bolaños, por permitir los megasalarios. "Él (El Presidente) debe reflexionar, pues tiene que haber sintonía en lo que dice y en lo que hace", dijo Oviedo.

+Muchos televidentes se criticaron al Presidente Bolaños por estar haciendo kupia kumi con los sandinistas y consideran que eso hace que no se cumplan las promesas de campaña.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: La Convención Liberal

+Mora presentó un resumen de la Convención Liberal y comentó que durante la convención hubieron voces que decían que si el Presidente Bolaños quiere guerra, guerra tendrá, y que si toca a Arnoldo Alemán las cosas se van a complicar.

Canal 10

Programa: **Entrevista Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. José Antonio Alvarado (Secretario de Asuntos Políticos de la Presidencia)

Tema: Desaforación de Arnoldo Alemán

+Alvarado manifestó que tienen confianza en que el diputado Fernando Avellán va a cumplir a la hora de votar por la desaforación de Arnoldo Alemán. Agregó que hay otras personas interesadas en ese sentido.

+Expresó que no cree que directivos del PLC tomen actitudes de enfrentamiento y decisiones de violencia, ya que esto sería catastrófico para el liberalismo.

+Alvarado señaló que la acusación de la Fiscalía golpea más que todo al PLC y que está altamente cuestionada.

+Indicó que el Presidente Bolaños se ha reunido con Daniel Ortega, como con otros diputados y aseguró que el Vicepresidente está enterado de todo, y dijo que lo que hay es un malentendido.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Nelson Artola (diputado miembro de la Comisión de DD.HH de la Asamblea Nacional)

Tema: Varios

+Miranda indicó que en la reunión que sostuvieron Daniel Ortega y el Presidente Enrique Bolaños, Bolaños le dijo a Ortega qué era lo que le diría al representante del BID en Nicaragua, para que los organismos multilaterales sigan considerando a Nicaragua sujeto de crédito.

+El diputado Artola informó que están demandando, con carácter de urgencia, al Presidente de la Junta Directiva una sesión extraordinaria en Matagalpa, para abordar el tema de la crisis cafetalera y buscar soluciones que se puedan compartir con el Ejecutivo y sobretodo para oponerse al FMI.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:50

PAG - 7 -

+Artola anunció que en los próximos días se generará un movimiento de todos los productores de café, que sean afectados con la subasta, y que se opondrán al FMI porque es el único camino que les queda para no desaparecer como gremio.

+Miranda le preguntó a Artola que si había sido un “libretazo” haber afirmado que el Presidente estaba loco y Artola explicó que lo que había dicho, y que aún lo sostenía, era que el Presidente de la República está incapacitado totalmente para dirigir los destinos de este país.

+Artola preguntó: ¿Qué es lo ha hecho el Presidente en un año?, “Enredarse, hacer promesas, no cumple lo que promete, no arranca. Se ha dedicado a ver quien puede más en el pleito interminable con Alemán y el pueblo sigue con hambre, pobreza, desempleo...” Finalmente dijo que el pueblo, a como pone, quita.

Radio 580

Programa: **Tarde 580**

Conductor: Carlos Salgado

Tema: Varios

+Salgado comentó que el Presidente Enrique Bolaños es un “pinche” por haberle regalado al Comandante Daniel Ortega un libro, en ocasión de su cumpleaños, el que a lo sumo llega a valer 38 córdobas.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Ministerio de Gobernación, a través de una nota de prensa, informa que ante declaraciones de posibles tranques, se garantizará que no se violente el orden institucional, no se permitirá la toma de edificios y la Policía Nacional evitará alteraciones al orden público y el ejercicio de los derechos de los ciudadanos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Presidenta del INSS, Lic. Edda Callejas, se reunió con el Secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López Baldizón, a quien le solicitó una prórroga para la aprobación del proyecto de Ley de Seguridad Social. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente del COSEP, Anastasio Somarriba, opinó que lo que están proponiendo los del PLC no va a recibir apoyo de la ciudadanía, ni respaldo. Queremos paz y no guerra. **(Telediario 10, Canal 10)**

+En días pasados, en Waslala-Matagalpa, un grupo de 25 hombres uniformados de militar y armados con AK, detuvieron un bus colectivo y anunciaron que si no liberan a Tirso Moreno y si llegan a encarcelar a Arnoldo Alemán, ellos empezarán a cortar cabezas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Miembros de la ex Resistencia Nicaragüense expresaron que harán presencia frente a la Presidencia de la República hasta que les resuelvan la situación de sus tierras. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Se suspendió el trámite de mediación entre INAA y CENIDH por falta de acuerdo entre las partes. El asesor del CENIDH dijo que les preocupan las declaraciones del Presidente de ENACAL, quien anunció aumento en las tarifas para el próximo año. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El contralor Guillermo Argüello Poessy, mientras respondía a los periodistas sobre si renunciaría a su inmunidad, dijo que él no es vanidoso para despojarse de su inmunidad, “yo no soy como aquel que dijo: «el martes me despojo». Yo no tiro chinita. El Sr. Enrique dijo que renunciaría el martes, pero será el Martes Santos”. Agregó que cuando el Presidente pasó su momento emotivo, su dignidad como hombre honesto se resintió cuando la Comisión lo señaló por un delito “y es un delito muy serio”. **(100% Noticias, ExtraPlus 37)**

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:50

PAG - 8 -

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+Hay temor entre algunos diputados de la Asamblea Nacional, ante los anuncios de activistas arnoldistas, que dicen que no permitirán la desaforación de Arnoldo Alemán. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+El representante de la Comisión Europea en Nicaragua, Georgio Mamberto, declaró que ve con buenos ojos la actitud del Presidente Enrique Bolaños de renunciar a su inmunidad para responder a la acusación por delitos electorales, hecha por la Fiscalía. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+El diputado David Castillo dijo que no entiende el dictamen de la Comisión de Desaforación, ya que se contradice y lo involucra en actos donde él no tuvo nada que ver. **(5 en punto, Radio Corporación)**

+El Presidente del PARLACEN, Augusto Vela, dijo que ese foro regional analizará si se le debe levantar la inmunidad al ex Presidente Arnoldo Alemán. **(5 en punto, Radio Corporación)**

+La jueza Juana Méndez, a petición de la Fiscal Electoral, reformó la sentencia contra Arnoldo Alemán. Ahora Alemán aparece como coautor del delito electoral y no como encubridor, que estaba anteriormente. **(Noticiero Extra, Radio 580)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua